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■本报记者 朱艳 陈巧玲
通讯员 丁健源 刘铠 郭小梅

蒋巧玲 吴婷婷

小车、摩托车车位多了，晋
江市区停车更方便了。而且，
近段时间以来，许多市民发现，
晋江的停车秩序也更规范了。

新增停车位近7000个
小车摩托“各就各位”

家住晋江市晓鸣路附近的
许女士发现，最近大家停车都
变规范了，仔细观察后才发现，
原来楼下停车位重新施画了。

9日，记者在该路段看到，
两边乱停车没了，取而代之的
是干净整洁的道路，摩托车、电
动车和小车都停在各自的停车
位上。

让市民感觉变化大的还有
曾井菜市场。四川人张女士在
曾井菜市场卖了十多年菜，对
最近停车变化深有感触：“以
前，菜市场周边到处都是乱停
放的小车和摩托车；现在，大家
都把车停进停车位，市场周边
不仅不堵了，而且也更整洁
了。”

记者从晋江市交警大队获
悉，从去年12月到今年1月，晋
江交警综合统筹、科学设计，新
施画小车车位3792个、摩托车
车位3203个，大大缓解了停车
难的问题。尤其是，摩托车和
小车“各就各位”后，道路显得
更加整洁有序。

启动停车收费
让车位动起来

除了施画停车位，对车位
的管理也十分重要。在中心市
区，晋江启动停车收费后，长期
占车位的车少了，空车位多了，
原有的停车秩序也大大改善。

9日，记者在新华街採访
了来朋友店里泡茶的丁先生。
说起晋江的停车收费系统，他
赞不绝口：“我以前来朋友这里
很难找到位置停车，现在基本
都没问题了。”

晋江市停车办相关负责人
表示，为了加强管理，目前，施
画收费停车位的街道都配有巡
检员进行督导服务，对未及时
停车扫码的车辆贴告示单进行
提醒。

目前，晋江共有收费停车
位 5174个，3月 1日至 7日，收
费停车总次数为 92967次；每
个车位日均周转率为 7次，泊
位平均使用率是 53.48%；使用

率前三的地段是五店市—梅园
路（81%）、宝龙旁边—晓鸣路
（76%）、体育馆周边—长青路
（71%）。值得一提的是，在半
小时免费时间内将车开走的车
辆占总数的58%。

建围栏治违停
共享单车停放更规范

“以前道路上摆得最乱的
就是共享单车，既给道路添堵，
又煞风景。”市民刘先生说，最
近停车最大变化的就是，共享
单车少了，但更规范了。

晋江市城市管理局公用事
业科科长王少荣说，晋江计划
在中心城区主次干道上施画
1300多个共享单车电子围栏，
可供约4万辆共享单车停放；目
前，已建成 940多个电子围栏，
预计5月30日全部建成。

电子围栏全部施画完毕
后，晋江将取消所有虚拟围栏，
今后所有的共享单车只能在电
子围栏内落锁还车，有利于进
一步规范共享单车的停放。

据了解，从去年 11月底开
始，晋江市城管局共整治违停
共享单车4921辆次。为了规范

共享单车停放，晋江城管除了
加强巡逻，发现问题及时督促
整改外，还督促共享单车企业
加强动态巡查，缩短车辆调度
时间。

在整治共享单车违停问题
上，晋江交警大队也多管齐
下，利用微信群，及时将路面
上发现的乱停放车辆通报给共
享单车企业，并要求其限时整
改；针对乱停放共享单车进行
专项整治，约谈共享单车企业
负责人，并推行福建省首创的
共享单车黑名单共享制等措
施，成效显著。

■本报记者 黄伟强
秦越 文图

本报讯 干净整洁的卫
生环境，规范有序的停车环
境，焕然一新的基础设施……
9日下午，记者来到位于内坑
镇的晋江动车站站前广场，
道路宽敞，路面干净，路旁的
三角梅开得鲜艳，周边环境
看上去清爽舒畅。

据了解，今年初，内坑镇
将动车站站前广场列为区域
性治安问题重点改造项目，
经过一段时间的改造提升，
取得了明显的效果。原本进

站右侧的一块荒地被改造成
智能停车场。“既提升了景
观，又增加了村财收入，村民
们直夸好。”内坑镇上方村党
支部书记张金钱笑着说，改
造完成后，区域停车难的问
题也有了很大改善。

晋江动车站进出站通道
旁，设置明显的标识指引牌，
引导乘客和机动车驾驶员自
觉遵守秩序。只见在工作人
员的疏通引导下，出租车有
序驶入专用车道，乘客也自
觉等候排队。

“感觉这里的环境卫生
干净整洁，很舒适，也很清

静。”经常乘坐动车从福州来
晋江出差的林女士称赞道，
出站后发现公共秩序也很不
错。

“大家都自觉遵守站前
管理秩序，我们出车的效率
也有了很大提高。”现场，出
租车司机黄小明高兴地说，
秩序好了，他们等客的时间
也比过去缩短了一半。

晋江动车站综合执勤
办公室负责人蒋永红介绍：

“我们在站前广场实行定人
定岗定责、蹲点式管理，实
现对站前广场秩序长效化
管理。”

■本报记者 曾舟萍 文图

本报讯 “哎呀！刚好
呀！我们要吃水果啦”“一起来
吃水果呀！”近日，记者来到位
于晋江市罗山街道缺塘社区的
第一座敬老院内，几位正在“下
午茶”的老人喊着，大家快来一
起分享水果。

这些老人都是在两个多月
前，陆续住进养老院的。“我在
这每天都很开心、很高兴，他们
（敬老院工作人员）把我照顾得
很好，每天都问我想吃什么。
还有伙伴一起聊天。家里的孩
子们有空就会来看我。”来自新
塘街道的89岁老人郑秀碧说，
子女为了照顾她，为她请了保
姆，一个月 4000多元人民币，
但是大部分时间就她和保姆两
人，很是无趣。到了敬老院后，

一个月只要3000多元人民币，
“有事喊一声、按一下床头的应
急呼叫系统，马上就有人来
了。我们按时吃饭，按时休息，
而且两个人一个房间，互相做
伴，在这里过得挺舒坦。”

郑秀碧老人一边说着话，
一边带着记者看她的房间。记
者看到房间内配有电视、冷暖
空调、浴霸、应急呼叫系统，就
连卫生间马桶两侧都设有扶
手。

“我们是按照星级标准化
配置的客房，而且每个房间还
设有可视系统。”在敬老院院长
许丽萍的提醒下，记者发现每
个房间上方都有一个监控器，
不仅方便院方及时了解老人的
情况，老人的亲属也可以通过
手机实时了解。“家属还可以通
过可视系统和老人聊天，就像

是在打电话一样。”
不仅老人的房间配置标

准，敬老院内还设有康护区、活
动区、生活区、医疗区等区域。

“每个老人家的情况不同，有些
身体条件允许的老人，我们每
天下午都会组织散步、小游戏
等活动，有些老人不合适太多
活动，但是又不能闷着，所以我
们还设置了非常有地方特色的
南音活动室，让老人家娱乐。”
许丽萍说，敬老院对老人的服
务包括生活照料、医疗保健、精
神慰藉、家政料理、文化娱乐
等。

这么一座标准化的敬老
院，是如何建设起来的呢？

“当时社区的老人服务中
心非常破旧，社区的海内外乡
贤踊跃捐款建设了新的活动中
心后，还有一定的余款，社区居

民就建议在社区建设一座敬老
院。考虑到社区老人的养老需
求和医养结合，街道、社区全力
支持敬老院建设。”缺塘社区主
任郑振兴介绍说，在大家的努
力下，敬老院先后投入 800多
万元人民币，建成了一栋主体
为6层的独栋建筑体。不仅如
此，在敬老院建成后，社区还先
后前往南安、石狮等多处实地
走访，寻找专业团队进行运作，

“目前，敬老院刚刚试营业两个
多月，就有10多名老人前来入
住，年龄在 59~97岁间。我们
一定努力把敬老院办好，让更
多老年人老有所养、老有所医、
老有所乐。”

就在记者准备离开时，缺
塘人王女士来到敬老院看望
母亲。她的母亲十多年前因
中风引起诸多病症，身体越来

越差，但子女因工作无法很好
地照顾她，只好聘请保姆照
顾，“第一位保姆照顾得不错，
后来第一位保姆辞职后，我们
找了几位保姆都不合适，刚好
听说社区的养老院试营业了，

就抱着试试看的心理，把我妈
妈送来，结果她住得还挺开
心，现在我们一有时间就来看
看她。”王女士感慨地说，“缺
塘敬老院真的帮了我们家大
忙。”

■本报记者 阙杨娜

【人物名片】陈明金，中国全国政协委员、澳门城市
大学校董会主席、澳门金龙集团董事长

“2020年，面对前所未有的挑战，中国仍然能够取得
抗疫的重大战略成果、脱贫攻坚全面胜利、‘十三五’规划
圆满收官，体现了在党中央的领导下，我国取得了‘极不
平凡’的成就。”9日，陈明金在接受採访时表示，在认真
学习了政协工作报告后，“极不平凡”“服务”“责任”这几
个关键词，令人印象深刻。

参加今年全国两会，陈明金也提交了多份提案，其中
就包括《关于对在横琴澳资企业工作的内地高端人才和
紧缺人才实行与境外人士（含港澳台）同等个税的提案》。

陈明金提出，近年来，澳门大力倡导发展科技创新、
特色金融、医疗健康、商业贸易、文旅会展、专业服务等产
业和国家重点实验室，相继在横琴落户或设立分部，为澳
门产业延伸提供了广阔载体。

“但由于在横琴澳资企业工作的境外人士和内地员
工在个税征收上，同工不同税，直接影响了内地高端和紧
缺人才工作积极性，阻碍澳资企业员工向心力和企业发
展后发力。”陈明金认为。

为此，他建议，国家财税部门会同广东省和珠海市政
府特事特办，出台鼓励政策，对在横琴澳资企业工作的内
地高端和紧缺人才，实行同境外人士一样的个税政策。
同时，严格规范在横琴澳资企业工作的内地高端人才和
紧缺人才的认定标准。

■本报记者 柯国笠

【人物名片】丁世忠，中国全国人大代表、安踏集团
董事局主席

本报讯 9日，十三届全国人大四次会议福建代表
团分组审议相关报告、草案。丁世忠在发言时提出，要加
强新兴领域和重点行业立法工作，依法监督促进营商环
境优化。

“未来，随着新经济、新平台的发展，相关部门既要研
究加强反垄断，防止不合理竞争，也要针对新市场新需
求，完善相关产业标准和立法保护。”丁世忠建议，比如冰
雪产业是未来国内发展的重要产业，但冰雪装备产业、冰
雪运动场所管理标准等都亟待完善。

此外，丁世忠建议，围绕国家重大工作部署，相关部
门应该加大对执行情况的依法监督，创造更加良好的营
商环境，特别是针对中小企业。

“中小企业是国内数量最大、最活跃的市场主体。他
们是保市场、保就业最大的主力军。”丁世忠提出，今年政
府工作报告指出，要继续执行制度性减税政策，对小微企
业和个体工商户年应纳税所得额不到100万元人民币部
分，在现行优惠政策基础上，再减半征收所得税，“这些必
须监督落实到位，确保市场主体应享尽享，这样才能扩大
内需、拉动消费，更加稳固社会经济基本盘。”

丁世忠表示，过去一年，新冠肺炎疫情让全球面临一
场大考，加速颠覆变革。为此，在民生保障方面，建议相关
部门要强化公共卫生、应急管理法律保障；同时，围绕社会
治理方面，加强个人隐私保护，保障数据信息安全。

晋江打出“组合拳”，新增车位近7000个——

停车有位 幸福加倍

晋江动车站站前广场改造提升效果明显

出入有秩序 乘车有效率

互相做伴 在这里过得舒坦
罗山街道首个社区养老院试营业

□全国两会 晋江声音

陈明金：
留住内地人才 保障澳资企业健康发展

丁世忠:
加强新兴领域和重点行业立法工作


